



Retirada inglesa en LILLEHAMMER

Narvik es atacado por mar y tierra por las fuerzas aliadas

Los alemanes aseguran la región de Trondjem y continúan su avance en la de Oslo

LA SITUACION INTERNACIONAL

(IMPRESION DE EL DIARIO DE AVILA)

Hace algunos días que registrábamos el estado de ingrata zozobra que existe entre los aliados y el imperio de Mussolini. Esa inquietud ha tenido siempre su fundamento desde que empezó la actual lucha. Y el fundamento no es otro que la posición de Italia con respecto a los actuales beligerantes. Al iniciarse las hostilidades no proclamó su neutralidad sino que permanece en una situación que llaman de no beligerancia.

Finalmente están las manifestaciones del periodista italiano Virginio Gaida. Este conocido intérprete oficioso de los criterios políticos del Gobierno fascista ha publicado en su diario «Giornale d'Italia» una serie de artículos sobre la política internacional mediterránea. En él, tras analizar la política mediterránea británica y francesa, expone la posición de Italia. Pero más interés que los conceptos, bien conocidos, expresados en tales artículos, lo tiene el tono en que son formulados: la forma un tanto violenta al fin y al cabo proporcionada con la que emplean ciertos periódicos franceses al referirse al factor italiano en el problema europeo.

Al reclamar contra el dominio británico en Malta, al exponer el criterio de que el equilibrio mediterráneo es problema que afecta únicamente a

las potencias ribereñas de este mar (excluyendo implícitamente a la Gran Bretaña, al menos por lo que podemos juzgar del último artículo de Gayda a través del resumen informativo facilitado) y al publicar la noticia de que se verifican actual y regularmente, intercambios de comisiones militares entre Alemania e Italia, el «Giornale d'Italia» realiza una campaña cuyo valor internacional es bien claro, aunque no lo sea tanto su finalidad.

Pues, según un diario importante de Holanda el propósito de Italia en los momentos actuales es mantener en la zona mediterránea un motivo de inquietud para los aliados, a fin de que éstos no puedan emplear todos sus elementos, especialmente navales, en el nuevo teatro de operaciones escandinavas. Y de ahí, por el momento, no pasará. Hipótesis que nosotros decimos está muy en armonía con la actual posición internacional de Italia que sin ser beligerante es aliada de Alemania.

La lucha alrededor de Narvik continúa enarriada, sin resultados apreciables para nadie. Toda la región de Trondjem y la vía férrea que va de esta ciudad a Suecia está en manos de las tropas alemanas. Por último registraremos—según el parte alemán—el rápido avance de los germanos en la región de Oslo al norte y nordeste; obligando al enemigo a retirarse desordenadamente. Esto ha ocurrido en el camino a Trondjem.

Exhumación de los restos del doctor Albiñana

MADRID.—Mañana serán exhumados los restos del fundador del partido nacionalista español y de los «Legionarios de España», doctor Albiñana, asesinado durante el dominio rojo. Al acto asistirán varios ministros y representaciones de Burgos, por donde fué diputado en varias legislaturas. Después sus restos serán trasladados a Enguera.

Toma la primera Comunión a los 63 años

JAEN.—Un anciano de 63 años, que jamás había entrado en una iglesia por haber pasado su vida en la sierra sin contacto con zonas urbanas, ha hecho su primera comunión en la iglesia asilo de las Hermanitas de los Pobres

Dirección General de Propaganda

Jefatura Provincial de Avila

Todos los señores que quieran hacer la suscripción a la revista «Radio Nacional» pueden pasar por esta Jefatura Provincial, calle de Valladolid, número 6, de diez a dos y de cuatro a siete todos los días.

El secretario provincial de Propaganda, Bernardino González.

Lector, entrega el día 28 una obra de sana literatura en las mesas petitorias.

El famoso «Misterio de Elche», entregado al Instituto de España

SE TRATA DE LA PRIMERA OPERA DEL MUNDO

Los textos originales y únicos—letra y música—del famoso misterio medieval de Elche, drama sacro que ha venido representándose desde fecha inmemorial en la mencionada ciudad levantina, han sido depositados en el Instituto de España, quien, probablemente, encargará su reproducción, para poner a cubierto el original de todo riesgo, a la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

De dichos originales milagrosamente salvados en las épocas del Frente Popular y del dominio rojo, ha sido portador el secretario perpetuo del Instituto de España, don Eugenio d'Ors.

El «Misterio de Elche», espectáculo totalmente cantado, es la primera ópera del mundo. Además constituye un resto excepcional de las antiguas representaciones religioso-teatrales en los tiempos españoles. La representación se celebraba los días 14 y 15 de agosto con motivo de la fiesta de la Asunción de Nuestra Señora, y en el interior del templo, en vez de al aire libre, como otras obras similares, o en tabladors adosados a las fachadas de los templos, como los autos sacramentales. Es la única obra de este carácter en la que se mezclan el drama y la liturgia, ya que los Oficios del día de la Asunción forman parte interesante de la representación teatral.

Conservada la representación del «Misterio de Elche» durante el siglo XIX, fué interrumpida a finales del mismo, pero quedó restablecida en los años de la Dictadura, continuando su celebración hasta el de 1934 inclusive. En aquel año la iglesia parroquial de Elche, en la que se presentaba el misterio, fué saqueada e incendiada por las turbas marxistas. El edificio no quedó destruido por ser totalmente de piedra, pero sí todos los altares, imágenes y objetos del culto, así como la complicada máquina o tramoya que el misterio exige.

Los textos de la letra y música estuvieron a punto de desaparecer también en el incendio, pero un vecino de la localidad, en la actualidad secretario de la Comisión restauradora del misterio, pudo recogerlos y ocultarlos. Su pérdida hubiera sido irreparable, ya que se trata de un manuscrito en un ejemplar único que sólo ha sido objeto de transcripciones musicales o tipográficas parciales, primero, por el maestro Pedrell y, luego, por algunos estudiosos investigadores extranjeros.

En un reciente viaje del secretario perpetuo del Instituto de España a Elche, donde en agosto de 1934 asistió a la representación del misterio, supo éste que los manuscritos habían sido conservados. Se planteó la necesidad de reproducirlos para evitar una posible pérdida y esta es la razón de su traslado al Instituto de España.

EL VIAJE DEL MINISTRO DE MARINA

En Cartagena

CARTAGENA.—El ministro de Marina recibió, en el yate «Alcora», a los periodistas, con los que conversó largo rato.

Después de su conversación con los representantes de la Prensa, el señor Moreno marchó en automóvil y visitó el penal, la dársena, el cuartel de Infantería de Marina, en cuyo patio central formó el regimiento; el antiguo edificio de Intendencia de Marina y el Hospital militar de Marina, donde prometió una imagen para la capilla, como recuerdo de su visita. A la una de la tarde, el ministro marchó al «Alcora» para almorzar, después de despedirse de las autoridades. Seguidamente emprendió el viaje a Murcia.—Cifra.

La llegada a Murcia

MURCIA.—El ministro de Marina llegó a Murcia por la tarde. Para esperarle habían salido de la capital, hasta unos 20 kilómetros de distancia, los gobernadores militar y civil el jefe accidental del Movimiento, el alcalde y otras autoridades y jerarquías. A su llegada el ministro se trasladó al Gobierno civil. Durante el trayecto fué aclamado constantemente por el numeroso público que se había congregado en las calles.

En el salón de actos del Gobierno civil se celebró una recepción, y des-

«Un buen libro es el mejor amigo». No prives de él al soldado de España.

Francia por la Virgen del Pilar

Se está organizando en París una grandiosa Peregrinación a Zaragoza para honrar a la Santísima Virgen del Pilar.

Según se anuncia, la Peregrinación tendrá lugar a primeros del mes de mayo; y será presidida por el Eminentísimo señor Cardenal Braudillart, Arzobispo de París y Primado de Francia, y asistirán el Arzobispo de Reims y otros varios Prelados, el General Castelnau y relevantes personalidades del vecino país.

El Cardenal Gomá experimenta ligera mejoría

MADRID.—El Cardenal Gomá ha experimentado una ligera mejoría gracias al tratamiento radioterápico que se le aplica en la clínica de Santa Cristina. Últimamente ha recibido las visitas del Arzobispo de Valencia y del Obispo de Madrid-Alcalá.

PEREGRINACION A ROMA

Para la Beatificación de la Madre Joaquina Vedrona

Esta peregrinación saldrá de Barcelona el 16 de mayo y estará seis días en Roma, desde el 18 al 23, estando de regreso en Barcelona el día 25. Los precios de cada persona son los siguientes: En la categoría A, 795 pesetas; en la B, 980; en la C, 1.090, y en la D, 1.290. Para más detalles, dirigirse al Colegio de Carmelitas de la Caridad de Barcelona. El plazo para la inscripción termina el día 1 de mayo. El pasaporte para la peregrinación es colectivo, debiendo enviar dos fotografías, de tamaño de carnet, para el mismo.

La Federación Católica Agraria de Santander

SANTANDER.—Ha celebrado su Asamblea anual reglamentaria, con gran asistencia de socios, la Federación Católica Agraria de la provincia. En ella reinó el mayor entusiasmo, poniéndose de manifiesto la enorme potencialidad económica de la entidad. Se concedieron pensiones a las viudas de dos consejeros que fueron asesinados por los rojos.

pués el señor Moreno marchó e pie a la plaza del Generalísimo para depositar una corona de flores ante la Cruz de los Caídos. El ministro dió la voz de «Caídos por España» y el público contestó con el «Presente» de ritual.

En la Catedral

Más tarde, por las calles de Trapería y Platería se trasladó al templo catedralicio, donde oró ante la imagen de la Fuensanta, Patrona de Murcia.

En la Casa de la Falange

Desde allí se dirigió a la Casa de la Falange, donde fué recibido por las jerarquías y numerosos afiliados. Ante el edificio estaban concentradas fuerzas del Movimiento, con representaciones de toda la provincia. El ministro revistó las fuerzas y subió luego a la Casa del Partido. Desde uno de los balcones hablaron el jefe provincial accidental, el gobernador civil interino y el ministro. El numeroso público que se había reunido en los alrededores vitoreó repetidamente a Franco, a España y la Falange.

Desde uno de los balcones del Palacio municipal presenció el ministro el desfile de las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y una vez concluido se reunió con las autoridades y jerarquías.

A última hora de la tarde el ministro de Marina emprendió el viaje con dirección a Madrid.

El domingo, día 28, con motivo de la Semana del Libro y conforme a la orden del Ministerio de Educación del 3 del corriente, se establecerán mesas petitorias de libros destinados a las fuerzas armadas de Tierra, Mar y Aire.

Camaradas de la Sección Femenina son las encargadas de recibir los donativos en las mesas que se dispondrán al efecto.

El mismo día tendrá lugar una postulación extraordinaria con los mismos fines.

Reverencia Cervantina

Aún viven los personajes del Quijote

Por Santiago Camarasa. (De la Agencia «FARO»)

¿Otro aniversario de Cervantes? Un año más que nos aleja de la muerte de aquel «gran loco»; un sólo año más en la medida natural del tiempo, pero muchos, muchísimos en la absoluta realidad de la vida; de nuestras vidas, tan distantes de la figura reverenciada.

Efectivamente, que sus estatuas—más o menos divulgadas por las poblaciones españolas, capitaneadas—por su gran tamaño—por la de nuestra Plaza de España, no son sino unas estatuas más. No representan para una inmensa mayoría sino una de las tantas anodinas o desconocidas que llenan las plazas, parques y jardines.

La idealidad de aquel glorioso «Manco de Lepanto» es algo absolutamente perdido en nuestros días, tan dominados por todo lo contrario.

Sin embargo, en la materialidad ambiente, aún quedan algunos rastros bastante firmes del romanticismo; aún subsiste una continuidad muy plausible de aquellos personajes, que el gran Cervantes llevó a las páginas de su famoso libro.

Los verdaderos devotos de Cervantes, en este homenaje anual, tienen el gran altar donde reverenciarle en ese pueblecito manchego-toledano, donde aquel situara la dama de sus pensamientos.

Es El Toboso, lugar de acción de parte de su libro inmortal, en el que la fantasía del gran escritor desarrolló los capítulos más interesantes.

En él, aún tienen vida aquellas páginas, contagiándonos de la firmeza de los suyos, más o menos conocedores del libro, de que Doña Dulcinea no fué producto de la imaginación del escritor, sino que existió en realidad.

Decir fantasía entre ellos, es una profanación que no solo combaten con sus vehementes palabras, sino también con sus hechos. Aún conservan la casa donde vivió, algunas de sus ropas, sus escudos y múltiples detalles de su célebre antepasada, ante los que no podemos sino rendir nuestra pleitesía.

Podremos dudar de que sea el corpiño y el escudo y la casa de la dama, y los molinos y la venta y la cueva y el pozo, y todo lo demás; pero no de ellos mismos, de estas mujeres y estos hombres que son los de antaño: De la garrida ventera y del rudo ventero, bonachón y simpático, del viejo pastor y más viejo molinero.

Son los personajes de su libro, que le siguen dando vida; que le continúan rindiendo el eterno homenaje, cada día más solemne por más incomprensible, en la velocidad y materialidad de la vida.

Pero el famoso escritor, honra de la literatura española, no solo dedicó su libro al inmortal Don Quijote sino también, y en parte muy destacada, al más inmortal Sancho, merecedor igualmente de homenajes, y para el que, indudablemente, son los más rendidos en nuestros días.

Pero olvidémosnos de tales diferencias, sean para el uno o para el otro, rindámosle el nuestro, con la más devota religiosidad, al autor de ambos, ante este sagrado templo de sus personajes.

¿Sabes que en esta «Semana del Libro» puedes adquirir lectura con un diez por ciento de descuento?

Aprovecha esta ocasión para proveerte de buenas obras.

Hay que educar, hay que educar

ESCUCHA, MADRE

He ambulado por el pueblo una de estas mañanas de primavera; y en un rincón soleado he visto a una madre que se afana en asear a su hijo moletudo y colorado, robusto angelote de unos cinco años que se resiste con lloriqueos y pataleos, como un potrero al freno, a los pulcros deseos de su madre. Esta le reduce por la fuerza — ¡oh la ley de la fuerza! — y mientras realiza su labor, descarga sobre su hijo, en grotesca mezcolanza, un chaparrón de denuestos y de golpes, que irritan al pequeño hasta el punto de rebelarse contra ella. El angelote ve otros niños que, allí mismo, en la solanera, disfrutan de las caricias del sol, por tal motivo, el tiempo que le retiene su madre le parece eterno, y lucha por desahucarse para incorporarse a la bandada. El rincón y el aire se llenan de sus lamentos. Pero cada vez le retiene con más fuerza la madre, le zarandea, le apabulla, le llama torpe, bruto, animal, sinvergüenza y otros calificativos que huelen, efectivamente, a eso mismo que ella trata de corregir en su hijito, a torpeza, a brutalidad.

Dolorido de la actitud de la madre, he buscado la placidez del campo, caminando, sin saber adónde, hasta que he llegado a un palomar. Allí, tendido cabe a sus paredes blanqueadas, acariciado por las ternuras del sol espléndido y por el arrullo amoroso de las palomas que entran y salen sin cesar, ha vuelto a mi memoria el recuerdo de la madre furiosa, y sacando la estilográfica he escrito estas cuartillas.

..

Escucha, madre: No es brutalidad lo que tiene tu hijito, sino ansias de correr y de expandir por la plaza los impulsos de su psicología infantil. Así, sí; pero en vez de con esos improperios, acompaña tu labor con cánticos y risas. Al acostarle y al levantarlo cada día, así como al asearle su cuerpecito y su ropita, refiérela una historieta en que el protagonista sea un niño religioso, o un niño afable, o justo, o caritativo, o compasivo, o humilde. Así, con buenos modelos, mejor que con tu sistema, irás despertando en él el deseo de superarse, y así también, insensiblemente y sin que él se dé cuenta del fin que persigues, le vas infundando la instrucción moral y religiosa, con lo cual vas modelando su corazón y su carácter. Además, también así conseguirás mejor lo que tu anhelas: que te respete y que te quiera. Lávale y rie, cepíllale y canta, que los niños son fáciles a todo lo que significa alegría, y riendo y cantando te será más fácil hacerte con el hijo que maldiciendo y golpeándole. Adquiere habilidad para hacerle reír cuando tengas que enseñarle algo.

¿No has oído hablar del poder misterioso de la pedagogía del amor? Pues no olvides que cautiva y convence mucho más que la del temor. El amor apacigua, amansa y domestica hasta las fieras más temibles; ¿qué no conseguirá del niño, que sueña siempre con afectos y ternuras? No le atemorices con los duendes y otros «cocos», que le harás miedoso e irresoluto. No le dediques nunca esas palabras injuriosas de torpe, tonto, idiota, porque, aparte de que te haces a ti poco favor, por ser su madre, le empujas, sin saberlo, a esos defectos que tratas de corregir. Dale pocas órdenes y todas con calma, sin cólera, con claridad; pero como no es debilidad lo que te aconsejo, sino amor, no toleres que deje de cumplir ninguna, aunque te lo pida con lloros o mimos.

Quisieras que tu hijo fuera juicio como un hombre, que estuviera quietecito en el asiento ¿verdad? Pero es que no sabes que el niño no puede estar quieto? ¿No sabes que el niño es el animal que más juega,

que necesita del movimiento tanto como del alimento? Déjale, pues, que juegue, déjale que ría y que dé al tiempo lo que es suyo, que a su edad, la risa no lleva tara de sentimiento ni de pena. Para llorar tiempo le quedará cuando sea hombre. Un niño triste es el espectáculo más lastimoso. Por eso, cuando tu niño esté quieto mientras los demás juegan, o no revele interés por los juguetes, avisa al médico, que tu niño está enfermo. Hasta se ha dicho que un niño formalito es una crisálida de suicida. Déjale que juegue, que el juego desarrolla las energías físicas, desenvuelve la finura de los sentidos y las concepciones rápidas de la mente.

Cuando tu hijo se resista a hacer algo que le ordenes, en vez de golpearle, ofréndale besos, que así como el beso del maestro dice todo un sistema de enseñanza, el beso de la madre dice concesión de delicadezas, de complacencias y de ayudas; dice también sugestión y espiritualidad. Lo que es producto del amor al amor se rinde, así como lo que es fruto de la cólera sólo odios y rencores engendra. Si, madre; otorga sitio de honor a todas las suavidades, que con ellas ganarás voluntades y crearás gratitudes venideras. ¿Por qué serán rosadas las mejillas de tus hijos? ¿Para que pongas en ellas, despiadada, tus manos iracundas y sacrílegas? No, que son rosadas para que con tus labios puestos en ellas, le comuniques los afectos más puros y los sentimientos más nobles. El beso santo de la madre, el afectuoso del hermano, el alentador del maestro como emanación de almas honradas, dicen de entusiasmo y diligencia, de los dones concedidos por Dios solamente a las almas buenas: solicitud y amor.

Asea y arregla, madre, a tu hijo; pero educale a la vez. ¡Si tú supieras el daño que a tu hijo le hacen las palabras que le dijiste esta mañana! Ellas arraigan hacia el hígado en vez de ahondar en el corazón. Piensa que la torpeza, y aún otros defectos más graves, no son siempre de origen innato, sino que muchas veces son adquiridos por la sugestión. La repetición de esos dicterios represivos le crea al niño un estado autosugestivo que en vez de construir, destruye; en vez de combatir el defecto, va por el contrario, depositando en su subconsciente materiales psíquicos suficientes para convertir al niño, aunque sea inteligente, en un pseudo-anormal. ¿No te has dado cuenta de que en varias familias numerosas hay un individuo a quien la familia misma le atribuye torpezas y defectos que los demás no poseen? Pues tales defectos, en muchos casos se los ha producido su misma familia, pues a fuerza de repetírselos les han creado un estado autosugestivo, de tono pesimista, que les ha quitado la confianza en sí mismos y les ha enquistado en su conciencia capas de ideas perjudiciales para su salud mental y física.

No hagas, pues, de tu hijo un ser desgraciado. Cambia tu sistema de educación y en vez de motejarle con esos dicterios, rodéale de una atmósfera cariñosa, alentadora, optimista. Que él se crea que tú le crees inteligente y bueno, pues muchas veces, por no contrariar a los que nos conceden crédito de bondad nos hacemos mejores de lo que somos. El niño propende a sobresalir por algo, y si llega a convencerse de que su familia y sus conocidos le tienen por malo, será cada vez peor. No hables nunca a tu hijo de niños malos. Compárale siempre con los niños buenos, que aunque él sea peor, por arte de imitación hará por llegar a ser un retrato de aquéllos.

No motejes a tu hijo de bruto ni de tonto, que con ello te adelantas a sus travesuras. Sé madre y no mardrastra. El beso educa más que la

El microscopio que verá los átomos

MUNDOS IGNOTOS QUE SE ABREN A LA VISION. UNA NUEVA Y PODEROSISIMA ARMA PARA VER LOS SECRETOS DE LO INFINITAMENTE PEQUEÑO

BERLIN.—Una noticia que hará época ha aparecido estos días en los diarios de Alemania. No se trata de un medio de guerra, sino de un descubrimiento científico sensacional. Un joven físico alemán, el barón Manfred von Ardenne, ha logrado construir un microscopio que hace palidecer todos los progresos registrados anteriormente en este campo y que permite ver finalmente un mundo que hasta ahora había quedado invisible. Por medio de este microscopio han sido ya fotografiadas moléculas y no está lejos el día en que será también posible ver los átomos. Lo infinitamente pequeño, que sobrepasa nuestra imaginación es ahora visible.

El microscopio electrónico universal, creado por el barón von Ardenne con ayuda del Instituto alemán para la investigación, permite fotografiar partículas de un diámetro de apenas un millonésimo de milímetro, es decir sólo tres o cuatro veces mayores que un átomo. El aumento que permite a este microscopio, hasta ahora el más potente del mundo, va hasta quinientas mil veces el tamaño natural. Pequeñísimas partículas de ultra-microcosmo están ahora plásticamente presentes: un procedimiento especial permite por primera vez obtener estero-fotografías microscópico-electrónicas, en las cuales el ojo ve por ejemplo, las bacterias como cuerpos. Se llega así a distinguir la estructura de las materias más finas. Estamos en los inicios de la penetración en un mundo ignoto.

En el campo de vista del micros-

copio electrónico entra una parte esencial de la vida orgánica y precisamente en sus formas más sencillas pero menos investigables. Se encuentran además, elementos estructurales ultra-moleculares de la materia orgánica, así como muchísimas moléculas de combinación orgánica. Es lícito prever un enriquecimiento de los conocimientos alrededor de la célula, la estructura del núcleo celular, los agentes de la herencia y los procesos orgánicos normales y anormales. Los primeros resultados en el campo de la investigación científica han sido obtenidos en colaboración con el Instituto del Emperador Guillermo para la química física y para la bioquímica. A este respecto se pueden citar las indagaciones sobre la verdadera estructura de los catalizadores de importantes procesos químicos de la celulosa, las sales de bromuro, de plata y los más finos cristales.

Los estudios sobre las bacterias y el virus, se encuentran probablemente en vísperas de progresos revolucionarios. El virus, este agente hasta ahora invisible, causa de numerosas enfermedades del hombre, de los animales y de las plantas, se puede ahora ver con el nuevo microscopio, mucho más claramente de lo que se veían hasta ahora las bacterias con el microscopio más perfeccionado. Evidente es por tanto la importancia práctica que el microscopio electrónico universal del barón von Ardenne está destinado a tener para el progreso de la medicina y de la técnica.—(Centraleuropa).

La lista de las comidas tiene 450 años de vida

REGENSBURGO.—La lista de los manjares ha encontrado en Alemania su historia y ésta ha establecido que la útil guía de las delicias de una comida bien surtida tuvo origen hace 450 años en Regensburg, por obra del duque Enrique de Brunswick, que para la orientación de sus huéspedes dió orden a su cocinero de escribir sobre una pizarra las numerosas viandas ofrecidas.

De todas formas el uso de compilar en una lista los manjares es bastante más antiguo. Así por ejemplo, el Consejo Comunal de Colonia fijó en 1400 la siguiente lista para sus banquetes oficiales: Carne de vaca y jamón o salchichas, carne asada, nueces, manteca y queso. Con esto el Consejo intentaba dar ejemplo de sobriedad a sus administrados. Se ha conservado la lista de los manjares ofrecidos en las comidas del capitolio de la iglesia de Colonia en 1345: ganso con pimienta, pollo, perlas, nueces y queso.

En los mesones alemanes por muchos siglos los huéspedes no recibían otra comida sino lo que «permitía el gobierno».—(Centraleuropa).

vara. Otorga repito sitio de honor a todas las suavidades, que con ellas ganarás voluntades y crearás, gratitudes venideras.

Escucha, madre: Un niño, terminados los ejercicios escolares, al coger una pelota, con unas tijeras se ha hecho una pequeña herida en un dedo. Lloró el niño sin consuelo. El padre le lava la herida, le aplica una venda y vierte sobre ella, al terminar, abundante ración de besos. El llanto ha cesado, y la sonrisa inefable del niño, en cuyas pestañas tiembla una lágrima rezagada, pone fin a la tragedia. ¿Lo ves? La simple terapéutica del bálsamo de unos labios cariñosos ha hecho el milagro.

¿Lo estás viendo, madre?

Teófilo Hernando
Maestro.

Tipografía y Escd. de Sanés Martín

Unidad Sección religiosa

ABRIL

27

SABADO

Nuestra Señora de Monserrat.— Santos Toribio de Mogro y de Jo. ob.; Pedro Canisio, cf. y dr., Pedro Armeñol, Tertuliano y Teófilo, obs.; Anastasio, papa; Zita, vg. y la Beata Osanna de Cátaro, virgen.

La misa y oficio divino son de San Pedro Canisio, con rito doble color blanco.

Nuestra Señora de la Misericordia San Martín.—El Ilustre Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia dedica solemne Novena a la Santísima Virgen en esta advocación. Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario, sermón por don Luciano Curiel, profesor del Seminario, preces del novenario, bendición y reserva.

MIS ECOS

Entre los muchos pueblos donde se ha celebrado con mucho entusiasmo la fiesta del Libro, merece especial mención el pueblecito El Oso, en donde se encuentra la ilustrada maestra nacional que con alguna frecuencia honra esta publicación con inspiradas poesías y artículos.

Reunidos los niños en una de las Escuelas, y con la asistencia de las autoridades, se procedió a la lectura de poesías religiosas, patrióticas y de ensalzamiento del trabajo, lo que hicieron las niñas y niños de aquella localidad, bajo la dirección de sus cultos profesores.

El docto cura ecónomo, don Raimundo Hernández, pronunció un elocuente y concienzudo discurso en el que enalteció la Fe y la raza, aludiendo a la figura insignie de nuestro glorioso Caudillo Generalísimo Franco, salvador de España que había ordenado la celebración de esta fiesta con el fin de que los niños fueran los mejores amigos de los libros, y empapándose en su lectura fueran el porvenir de nuestra Patria en el día de mañana, contribuyendo a edificar la España una, grande y libre, por la que él luchó. Cerróse el acto cantando los himnos correspondientes.

BOINA ROJA

Primavera en Levante

Tierrecilla levantina, aromas de azahar en flor, florecillas de color y dulce brisa marina.

En una costa arenosa, con un cielo azul divino, como una doncella hermosa, así es el mar levantino.

Y mil flores de colores verdeando entre las ramas despiden tales olores que a Levante le dan fama.

La primavera está aquí, parecen decir los pinos con ese aroma tan fino y su susurro sutil.

Los pajarillos gorjean en lo alto de las ramas porque con su manto azul la primavera los llama.

Estamos en primavera, dicen las plantas y flores, llenando con sus olores los valles y las praderas.

El Sol le dá su calor y la alegría de su luz, las flores le dán su olor y el cielo siempre está azul.

Alegria por doquier, olores todos tan finos que el terreno levantino dice: Primavera es.

Un soldado de Aviación.

SANCHEZ PRIETO

MEDICO

Piel-Venereas-Sifilis

En el campo de la fotografía

MILAN.—El desarrollo de la fotografía alemana data de casi un siglo y ha alcanzado formas casi perfectas, no solamente en el campo de la óptica sino también en el de la técnica constructiva y de la fotoquímica. Basta pensar en la nueva emulsión fotográfica debida principalmente al químico alemán Hermann Wilhelm Vogel, o sea la llamada emulsión infraroja, que permite fotografiar más allá del espectro visible. Las imágenes veladas debido a la niebla o en lo general a una cortina de bruma, pueden ser fotografiadas con un esplendor cristalino, y además a gran distancia. La oscuridad no es asimismo para la fotografía un obstáculo excesivo. En los últimos años los progresos registrados por la fotografía son debidos principalmente a la industria y al ingenio alemán. En el pabellón alemán de la Feria de Milán de este año y precisamente en los stands dedicados a la «superba contribución de Alemania en el campo de la fotografía», las empresas alemanas Agfa, Zeiss-Ikon, Perutz y Mimosa, exponen productos que han elevado la industria de la fotografía a una posición de primer plano. Particularmente interesantes son las pruebas de las fotografías en color con los productos de la Agfa, «Duxochrom» y de la Firma Joh Herzog de Bremen. Este último sistema se distingue por la posibilidad de reproducción en todos los formatos sobre cartulina emulsionada.—(Centraleuropa).

Sólo en 1926 se pensó en servirse de otro método basado principalmente sobre el elemento fundamental «butadieno». Es en efecto sobre esta sustancia básica, y sobre el proceso de polimerización, que se funda hoy el sistema de extracción sintética del caucho. Los componentes principales para la fabricación de la goma sintética, conocida hoy bajo el nombre de «Buna» son el calcio y el carbón, dos materias primas de las cuales Alemania dispone en grandes cantidades. De estos dos productos se pasa sucesivamente al carbón de calcio y al acetileno y, después de un proceso bastante laborioso, a las diversas calidades de «Buna» que según sus propiedades, toman el nombre de «Buna S», «Buna SS» y «Perbuna».

BALNEARIO DE LIERGANES (SANTANDER)

Para curar las LARINGITIS, catarrros de la NARIZ, BRONQUIOS y PULMONES, así como la propensión a contraerlos. Son las aguas más acreditadas para curar estas enfermedades.

Para curar la goma natural y la sintética. La superioridad del producto sintético de «Buna» es sorprendente y no se puede por menos que constatar que una vez más la naturaleza ha sido superada por la técnica y por el genio humano. (Centraleuropa).

TEMAS AGRICOLAS

Las heladas de primavera

Por el marqués de Casa Pacheco

La ola de frío con que se ha presentado abril, más propia de un mes de invierno que de primavera, ha aarreado, como fémamos, funestas consecuencias para los cultivos, para nuestros bolsillos e incluso para el resto del país, porque siempre una disminución de cosecha tiene que traer inexorablemente una alza en el precio del producto afectado, con tasa o sin ellas, por ser ley de la realidad que no se puede contrariar.

La persistencia del fuerte aire del N. N. O. con un cielo despejado y una calma momentánea al amanecer, nos ha proporcionado una serie sucesiva de heladas, que por el momento en las viñas, ya vemos sin tibeo sus perniciosos efectos.

Los calores impropios de Marzo han influido poderosamente sobre la vegetación de la viña y lo que en esta tierra no es corriente, se han visto las cepas a fines del indicado mes, en las yemas en donde viene el fruto, no solo movidas como por aquí se dice, sino hasta con hojas y las llamadas ciegas francamente hinchadas.

Tallos pequeños y muy tiernos no han tenido resistencia y puede afirmarse sin ser exagerado que con la poda que aquí se sigue, se ha perdido por lo menos el 80 por 100 de la cosecha.

La que pueda lograrse, depende de las yemas ciegas que aún estuvieran sin moverse y a los reducidos racimos (mejor dicho ganchas) que traigan los sarmientos que salgan de yemas que en una brotación normal no suelen desarrollarse y que al presente recibirán la savia que ya no pueden percibir las que se las ha llevado la trampa. Ello, acarreará un gasto más sin fruto, porque habrá que quitar en verde gran cantidad de frutos que no sirven, dejando únicamente los que puedan quedar como pulgares para el año siguiente. Ciertamente la poda que por aquí se practica se presta a estos desajustes, porque nunca el mes de abril pasa por el año sin sus correspondientes heladas, porque toda ella está basada en dejar a cada cepa 5 a 7 pulgares y una sola yema a cada uno de éstos y la ciega o casquera llamada así por ésta en el nacimiento del pulgar de fruto.

Al venir la savia, si ésta es con vigor, y el tiempo se presenta caluroso al llorar las cepas, la consecuencia es que ambas yemas se ponen en actividad con muy pocos días de diferencia y al sobrevenir una helada o una serie de ellas como ha sucedido en los días 9, 10, 11 y 12, ambas sufren los mismos efectos y el rendimiento es nulo.

En estos días estoy examinando las viñas y veo que yemas que al parecer están sanas, se encuentran heladas porque ya se había iniciado en ellas el despertar a la vida vegetativa y solamente las que permanecen igual, que se encuentran al abrigo. Las viñas que menos han sufrido son las que se han podado en la segunda quincena de marzo, lo que viene a confirmar las ventajas del retraso de la poda.

Mas esto que es fácil de decir, es difícil de practicar, cuando se trata de plantaciones extensas, en las que la poda no hay más remedio que comenzarla a la caída de la hoja para

terminar antes que la cepa se encuentre en plena vegetación. Por ello aquí se inicia la poda generalmente por las plantaciones más viejas en las que el movimiento de la savia es más lento, y se deja para lo último las viñas jóvenes y los llamados tempranales.

Como en este país raro es el año que las heladas primaverales no se llevan por lo menos una parte de la cosecha, sería útil hacer experiencias de poda buscando una que permita a nuestras cepas conservar su grado glucométrico que es por el que se paga la uva y retrasa la vegetación todo lo más posible.

Yo ya este año he iniciado una que es dejar una yema más a cada sarmiento, pero solo como medida preventiva, y quitarla después que ha pasado el peligro de las heladas haciendo la poda en verde. Con ello he conseguido retardar el movimiento de la ciega y veo que he podido salvar bastantes, de modo que espero tener por lo menos, cuarta parte de la cosecha normal. El año que viene pienso experimentar otras podas, porque realmente tiene una importancia extraordinaria el prevenirse contra las heladas del mes de abril, porque de las de mayo, que también este mes suele obsequiarnos con algunas, de esa solo la Providencia, porque en ese mes todas las yemas están ya brotadas, puede librarnos.

He podido observar que las cepas que tenían sarmiento con cinco o más yemas, sólo estaban abiertas las dos o tres de la punta y las restantes permanecían completamente dormidas. Este es un dato interesante y que no pienso echar en olvido para la venidera poda.

(Agencia Internacional Arco Spes).

No sufra más del estómago e intestinos! ESTOBIOL

Es el medicamento que cura

ESTOBIOL no es un tratamiento más a ensayar; es el medicamento por excelencia que cura las enfermedades estomacales, haciendo desaparecer seguidamente las molestias y dolores de las mismas. Digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etc. etc., tienen su eficacia y seguro tratamiento en este producto. Es además el remedio estomacal que

Nunca perjudica Frasco, pts. 5,80

(Impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas. En todas las farmacias de España.

Producto netamente español

OPOSICIONES

Obtención rápida de documentos en toda España. Despacho asuntos Centros oficiales y Tribunales. Estancos y Loterías.

SANTOR, Serrano, 7 MADRID

BARACHOL

Insuperable contra la sarna. Curación garantizada sin baño ni desinfección de ropas aplicando la pomada solo en las manos. Cura los granos, eczemas y enfermedades rebeldes de la piel. El medicamento más recetado por la clase médica. En Farmacias, 6 pesetas tubo.

Editorial Católica Abulense

De conformidad a lo que previenen los Estatutos, el Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado convocar a Junta general ordinaria de señores accionistas, que se celebrará el día 30 de los corrientes a las siete y media de la tarde en primera convocatoria y a las ocho en segunda, en su domicilio social, plaza del Teniente Arévalo, 4, principal.

- La Junta se regirá por el siguiente orden del día:
- 1.º Lectura del acta de la Junta general anterior.
 - 2.º Lectura y aprobación, si a ello ha lugar, de la Memoria Cuentas y Balance que presenta el Consejo de Administración.
 - 3.º Reparto de dividendos a las acciones, si a ello hubiere lugar.
 - 4.º Ruegos y preguntas.
 - 5.º Renovación de cargos.

Los señores accionistas que no puedan asistir y deseen hacer uso de su derecho o representación en otro socio, deberán comunicarlo por escrito con la debida antelación al Consejo de Administración.

Todos los socios pueden revisar, durante los días reglamentarios laborables anteriores a la Junta general, los libros de cuentas que estarán a su disposición de cuatro a seis de la tarde en la Administración del periódico EL DIARIO DE AVILA en su domicilio.

Avila 20 de abril de 1940.—V.º B.º El Presidente, Mariano Abolín Pintó.—El Secretario, Julián Fuentetaja Martín.

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Piscicultura... Preescolares... Miércoles a las once; Escolares... Martes y sábados; Estantes... Lunes y viernes a las once; Maternología... Jueves a las once.
 - Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco; de Orogamia, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco; de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
 - Dispensario antituberculoso... Hombres, Diaria de ocho a diez de la mañana; Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 8 tarde.
 - Vacunación antirrábica, Diaria... Mañana a las nueve, Tarde a las cuatro.
 - Las demás vacunaciones... Diaria de once a once y media.
 - Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 3 a 6 por la tarde.
 - Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
 - Servicios de desinfección... Diariamente. Se piden a la Sección de Epidemiología.
- NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se declare nombre del enfermo e investigación de causa.
- 2.º Las ropas a desinfectar se recogon a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

LOSILLAS NUMERO(1)

Horario de consultas y servicios

lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, pruebas de exantomas.

Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: Inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Las consultas deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Instituto son gratuitos o a subsidio.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos! Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

Anemia · Clorosis Inapetencia, tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

SARNOSIL

Suprime rápidamente el picor FRASCO 5,50

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bally-Ballibira-Klara)

Edición 1939 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS

MÁS DE 3.800.000 DATOS

MAPAS - INDICES

SECCIÓN EXTRANJERA

o pequeño Directorio Universal

Edición del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar completo, encuadernado en CUATRO TOMOS

CIENTO CINCO PTAS.

Contenido portos y embalaje

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplir los pedidos hasta Julio de 1940 en que aparecerá la próxima edición

Agencia Bally-Ballibira y Klara Reunidos, S. A.

Carles Granados, 80 y 82 - BARCELONA

Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A estas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de carácter oficial.

DESTINOS

Ex combatientes activo, licenciados, viudas, mutilados, Estancos, Loterías, Gasolineras, 12.000 todos los Ministerios. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley con formularios y libro Guardia Civil. Plazas Administración Civil, oficiales provisionales y complemento. Suscripción seis pesetas trimestre, pago anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24.—MADRID.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Junta Provincial de Beneficencia

En el «Boletín Oficial de la Provincia» del 25 de los corrientes se inserta la orden del Ministerio de la Gobernación publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del 19, disponiendo que desde el día 1.º de mayo próximo se traslade a los lunes el Día de Plato Único.

Se tendrá por tanto en cuenta este traslado a todos los efectos prevenidos en las vigentes disposiciones sobre la materia.

El gobernador civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

Un libro, siempre que no sea inmoral, es una joya.

No le tengas olvidado en un rincón de tu biblioteca y, si no lo necesitas, dalo a los camaradas que para ello postularán el día 28.

DENUNCIAS

Por infracción del Código de Circulación

La Guardia Civil de Arévalo ha denunciado al vecino de Espinosa, Acisclo Merinero Vega.

Por pastoreo furtivo

La Guardia Civil de Burguillo ha denunciado al vecino de Cebreros, Lucio García Rodríguez.

Por infracción al Código Penal

La Guardia Civil de Villanueva de Gómez ha denunciado al vecino de Tiñosillos Lucrecio Garrido del Dedo.

Detenido

La Guardia Civil de Arévalo ha detenido a la vecina de Sotillo de la Adrada, Librada Mora Peinado, quien sacó varias prendas de un comercio fingiendo encargo que no existía.

Se vende coche Studebaker de cinco asientos, en buenas condiciones. Para tratar con su dueño en Villarejo del Valle.

Registro civil

Día 25 de abril.

Nacimientos: Teresa Vivas Ramírez (Ramón y Cajal número 3).

Agencia Comercial Prieto

Gestor Administrativo Colegiado (Con fianza constituida)

Tramitación de asuntos comerciales, obtención de toda clase de documentos en general.

Eduardo Marquina, 2. Teléfono 129. AVILA

Un libro que a ti no te sirva puede servir a un obrero, a un soldado, a un estudiante...

Dale el día 28 y contribuirás con ello, tal vez a remediar la necesidad del enfermo que en el Hospital necesita de su entretenimiento.

Se hacen construcciones

en general de nueva planta y grandes reparaciones. Pedid presupuestos, y saldréis ventajosos, a Andrés Berlinches. Reyes Católicos, 6, bajo.

A la Semana Bíblica de Zaragoza asistirán quince prelados

El Excmo. Sr. Obispo de Avila tiene anunciada su asistencia

ZARAGOZA. — Para la Semana Bíblica que se celebrará en Zaragoza con motivo del centenario, han anunciado su asistencia los prelados de Madrid, Barcelona, Málaga, Jaca, Tarazona, Huesca, Avila, Calahorra, León, Osma, Ciudad Rodrigo, Menorca, Vitoria, Lérida, Toledo y otros. También asistirán los lectores de casi toda España, un profesor de la Universidad gregoriana de Roma, profesores de griego y hebreo de todas las universidades de España, los más ilustres escrituristas, así como destacados miembros del clero secular y de las órdenes religiosas de toda España.

Ecos de Sociedad

(Viene de la página primera)

zonas central y norte del mar del Norte hasta las islas Shetland y sobre Noruega central. La aviación de combate ha interrumpido las comunicaciones del enemigo en la región al norte de Lillehammer, Trondjem y Bergen, atacando en vuelo a escasa altura a las columnas enemigas en marcha y bombardeando las concentraciones de tropas y las bases. Las fuerzas navales enemigas fueron atacadas por la aviación delante de la costa noruega. Un crucero inglés fué alcanzado por varias bombas, incendiándose. Han sido derribados en el mar del Norte tres aparatos ingleses tipo Lockheed-Hudson y otro tipo Hampton-Herford. En Aalborg fué abatido otro aparato. Han desaparecido dos aparatos propios.

Natalicio

Ha dado a luz, felizmente, una hermosa niña, su primogénita, la esposa de don Vicente Vivas y Martín, sargento de Intendencia con destino en esta Academia. Enhorabuena.

Bodas

En la mañana del pasado día 23 del actual, tuvo lugar ante el altar de Nuestra Señora del Pilar de la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta Ciudad el matrimonial enlace de la agraciada señorita, María del Rosario Casillas Martín, con el bizarro sargento del Cuerpo de Sanidad Militar, don Francisco Pérez García.

Bendijo la unión el regente de la citada parroquia de San Juan don Gregorio Coronado.

Apadrinaron a los contrayentes los hermanos de la novia don Ramón y señorita María.

Firmaron el acta matrimonial como testigos don Carlos Alberti Velasco y don Manuel Martín Hernández.

El nuevo matrimonio al que deseamos una feliz luna de miel, partieron en viaje de bodas para diversas ciudades andaluzas.

—En la parroquia de San Juan han santificado sus amores en la capilla de la Santísima Virgen del Pilar la bella señorita, María Urrero, con el apuesto joven Juan Gayá. Apadrinaron a los contrayentes don Francisco Gayá y doña Antonia Busquet, firmando como testigos los hermanos del novio, don Francisco y don Rafael Gayá. Bendijo la unión el virtuoso párroco de Palacios Rubios (Salamanca) y asistieron al acto numerosos amigos de los contrayentes y sus honorables familias.

En el Hotel Roma se sirvió después un suculento almuerzo muy bien preparado.

El nuevo matrimonio, al que deseamos venturas sin término, salió en viaje de luna de miel para distintas localidades.

Oposiciones

En los exámenes celebrados en Madrid para Gestores Administrativos, ha obtenido brillantemente el título la bella señorita Julita Prieto del Olmo.

Con nuestra cordial enhorabuena, la deseamos muchos éxitos en su profesión cuyas actividades desarrollará en nuestra provincia.

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de doña Luisa Martín García, viuda de Heras; y de don José Vega Galán.

Renovamos nuestro sentimiento a las familias de estos finados (que en paz descansen).

El libro que tienes abandonado en tu casa puede servir a otro que no tiene para comprarlo.

Entrégalo a las mesas que a este objeto se colocarán el día 28 en sitios adecuados de nuestra Capital.

FEDERICO ARANGÜENA MEDICO

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo. Medicina en general

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 Duque de Alba núm. 10

Mutualidad Agraria Abulense

Aprobada por orden del Ministerio de Trabajo de 25 de abril de 1933 (FILIAL DE LA FEDERACIÓN DE COOPERATIVAS AGRARIAS)

ACCIDENTES DE TRABAJO EN LA AGRICULTURA

¡AGRICULTORI! ¡GANADERO! Asegura contra los accidentes del trabajo a tus obreros, a tus hijos, a ti mismo. Hazlo en la Mutualidad provincial, creada, administrada y dirigida por los agricultores de la provincia.

OFICINAS: En Avila; Bracamonte, 8. Teléfono 14. En Arévalo; Calvo Sotelo, 6. Teléfono 33. En Piedrahita; Teniente Vicente Pascua, 2. Teléfono 12 Delegaciones en la mayoría de los pueblos de la provincia.

El Centenario de Victoria

EFEMERIDES

26 de abril de 1703: Nace José Francisco de Isla

Por RODRIGO DE ARRIAGA.

La Comisión Ejecutiva del Centenario del exquisito polifonista abulense, Tomás Luis de Victoria, está laborando con ardoroso entusiasmo en lo concerniente a la mayor brillantez de los actos que se preparan para la celebración de este Centenario, que promete ser un acontecimiento extraordinario en la historia local.

Hoy ha realizado la Comisión activas gestiones en Madrid, de cuyo resultado se nos da cuenta en el siguiente telegrama:

«Recibidos por ministro Educación Nacional, alcalde y Comisión Ejecutiva Centenario Tomás Luis de Victoria prometieron asistencia acto inaugural cuatro de mayo Ministro, Subsecretario y personalidades.

LA COMISION

Nos satisface plenamente la labor que la Comisión está llevando a cabo con éxito franco en la preparación de los homenajes que se han de tributar al genial maestro Victoria en el decurso de su año Centenario.

Dombas y otros puntos, con el fin de hacer frente al empuje alemán desde Trondjem hacia Stoeren.

Al norte de Trondjem, afirma que los aliados están dejando que los alemanes gasten sus fuerzas en atacar sus fuertes posiciones, situadas a un kilómetro al norte de Steinkjer. Estas posiciones tienen la ventaja de no estar tan expuestas al fuego de los buques de guerra alemanes situados en el fiord de Trondjem. Según el mismo corresponsal, las líneas aliadas de las inmediaciones de Steinkjer resisten las olas de los ataques alemanes. Se cree que estos últimos quieren llegar hasta Namsos, con el fin de terminar con los desembarcos ingleses en dicho punto, y se espera, por lo tanto, que en este sector se produzca una dura lucha. Añade que los alemanes han perdido el uso del aeródromo de Vaernes, situado en las inmediaciones de Trondjem, a causa de los bombardeos que ha sufrido por parte de los cañones noruegos de la fortaleza de Hegra.

También ha habido encuentros entre pequeños destacamentos al norte de Narvik, y las patrullas de esquiadores noruegos han actuado activamente en dicho sector. Se espera que los aliados efectúen un ataque decisivo contra Narvik en cuanto el tiempo se aclare.—EFE.

Roeros ocupado

ESTOCOLMO, 25.—Comunican de esta capital a la agencia Reuter que, según las últimas noticias, las fuerzas alemanas han ocupado Roeros, situado a unos cien kilómetros al sudeste de Trondjem, y presionan actualmente en dirección al nudo ferroviario de Stoeren, que, según las mismas noticias, se encuentra en manos de los aliados.—EFE.

La batalla de Steinkjer

ESTOCOLMO, 25.—Según el periódico sueco «Aftonbladet», «aunque el avance de los aliados hacia Steinkjer ha sido paralizado por los alemanes, las tropas británicas y noruegas no han abandonado sus movimientos envolventes para cercar a Trondjem». Añade que en toda la noche última no cesaron los combates entre las vanguardias inglesas y las tropas alemanas, «que van—dice—fuertemente armadas y operan con apoyo de tanques y carros blindados». «Los alemanes—detalla luego el periódico—cuentan también con la ayuda de los cañones de un crucero ligero y dos destructores que han logrado penetrar hasta la parte más profunda del fiord de Trondjem».

Las noticias de la frontera indican que las tropas francobritánicas desembarcadas en Namsos tropiezan con grandes dificultades para cubrir

En el estado de postración literaria del siglo XVIII, la figura de este insigne jesuita, nacido en Vidanes de León, se yergue como la palmera en el desierto. Lo francés había invadido todas las esferas de la vida española; pocos ingenios literarios conseguían salvarse en medio del naufragio del mal gusto en el que periclitaba todo lo español. La literatura, especialmente, había sufrido un colapso indecible, no salvándose tampoco el género oratorio, y ni siquiera la oratoria sagrada, pues por esos pulpitos anidaban una serie de murciélagos que parecían haber declarado la guerra, no solo al buen gusto, sino aún a la preclara luminosidad de la Sagrada Escritura. Contra los malos predicadores alzose la vindicación de un nuevo Quijote; y el Padre Isla, que no había logrado salvarse de la expulsión de su patria eabalmente por su condición española sin mezclas de profano antraxerismo, emprendió la cruzada por nuevos campos de Montiel, arremetiendo lanza en ristre contra la pléyade de malos predicadores. Su famosa «Historia del predicador Fray Gerundio de Campazas, alias Zotes» es una magnífica diatriba contra todos los predicadores apuestos de su época.

Conocido es del lector el sabroso contenido de este libro; por lo tanto vamos a fijarnos solamente en su significación profundamente española. El Padre Isla, el Padre Feijoo y Jovellanos, son los tres esforzados paladines del espíritu de la raza en la calamitosa centuria dieciochesca. Gracias a ellos la tradición española logra soldarse con eslabón de continuidad en estos cien años que se para el siglo XIX, que en cierto sentido podemos llamar de renacimiento, con nuestro siglo de Oro. ¡Gran lección para todos cuantos quieren ser y representar algo en la historia de la cultura! A estos les bastará con seguir religiosamente las huellas de cuantos les precedieron, cuanto más españoles mejor, para ser y representar algo en la historia de esa cultura. La experiencia ya va siendo bastante larga; y tenemos el ejemplo en nuestros días recientes, cuando un grupo de españoles—vamos a concederlos aún esta excelsa categoría—pretendieron desespañolizar nuestro saber científico o literario. ¿Qué queda, en efecto, de toda aquella pompa científica de la llamada generación del 98? Comparémosla con las enseñanzas contemporáneas a aquella pompa con los libros que nos ha legado la genial erudición de Menéndez Pelayo, y podremos contestar.

Además de la célebre «Historia», escribió el Padre Isla «Las Cartas de Juan de la Encina», otra sátira muy ingeniosa y festiva escrita para ridiculizar el «Método racional de curar sabañones», que con enfático y pedantestoso estilo escribió un cirujano de Segovia. ¡Se ve que aún para curarse los sabañones aquellos pobres diablos que se dejaron afrancesar seguían las normas ultrapirenaicas, que a tales extremos pueden conducir los desvarios antipatrióticos!

Como contrapartida, el francés Lesage tradujo al idioma de Moliere el «Gil Blas de Santillana», gran novela española del mismo Padre José Francisco de Isla. —(«Agencia Internacional Arco Spes.»)

sentar algo en la historia de esa cultura. La experiencia ya va siendo bastante larga; y tenemos el ejemplo en nuestros días recientes, cuando un grupo de españoles—vamos a concederlos aún esta excelsa categoría—pretendieron desespañolizar nuestro saber científico o literario. ¿Qué queda, en efecto, de toda aquella pompa científica de la llamada generación del 98? Comparémosla con las enseñanzas contemporáneas a aquella pompa con los libros que nos ha legado la genial erudición de Menéndez Pelayo, y podremos contestar.

Además de la célebre «Historia», escribió el Padre Isla «Las Cartas de Juan de la Encina», otra sátira muy ingeniosa y festiva escrita para ridiculizar el «Método racional de curar sabañones», que con enfático y pedantestoso estilo escribió un cirujano de Segovia. ¡Se ve que aún para curarse los sabañones aquellos pobres diablos que se dejaron afrancesar seguían las normas ultrapirenaicas, que a tales extremos pueden conducir los desvarios antipatrióticos!

Los ingenieros forestales españoles en Milán y Turín

MILAN.—El grupo de ingenieros forestales españoles que se encuentran en viaje de estudios por Italia, bajo la guía de los profesores Vázquez y Ceballos, han llegado a esta ciudad acompañados por un funcionario de la Dirección General del Turismo. Han visitado el «Covo» y la Escuela de Mística Fascista acompañados por su director, Prof. Ciani. El profesor Ceballos, en nombre del profesor Vázquez, jefe de la comitiva: ha pronunciado en la emisora de esta ciudad, para las transmisiones de Radio Verdad, una interesante charla, resumiendo las impresiones que los ingenieros españoles han experimentado durante su instructivo viaje. Su permanencia en la ciudad lombarda ha terminado con una visita a la Exposición Trienal, a la Feria y a los monumentos más importantes de la ciudad.

TURIN.—Procedentes de Milán han llegado a esta ciudad los quince ingenieros españoles que recientemente han terminado su carrera, acompañados por los profesores Vázquez y Ceballos, de la Escuela de Ingenieros de Montes de Madrid; del camarada J. M. Babé, consejero nacional del S. E. U., así como del camarada J. E. del Monte, funcionario de la Dirección General del Turismo.

Este viaje de estudios forma parte de un programa de intercambio cultural, organizado por el Instituto de Relaciones Culturales con el extranjero. Los ilustres visitantes se han trasladado a la colonia «3 de Enero» al Parque de la Rimembranza y al Parque del Valentino. En la colonia «3 de Enero» fueron recibidos por la directora, visitando las aulas, los dormitorios y las instalaciones de esta creación del Fascismo turinés. Con autocars puestos a su disposición han visitado detenidamente la ciudad y por la tarde se han trasladado al Jardín Botánico con fines de estudio. Recibidos por su director, han presenciado algunos experimentos interesantes de cultivos de plantas tropicales. Mañana saldrán para Génova donde embarcarán con dirección a Barcelona.—C. I. B.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Organizaciones Juveniles

Se ordena a todos los camaradas de esta O. J. se presenten mañana sábado, día 27, a las tres de la tarde en su cuartel. Los camaradas que por sus obligaciones no puedan asistir a dicha hora lo harán a las ocho y media de la misma tarde.

El Delegado Provincial de O. J., Arsenio García Robledo.

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14. Teléf. 257

sus objetivos. Los alemanes han enviado grandes refuerzos por aire, a los que se han unido las dotaciones de los barcos de guerra anclados en la península de Inderoy.—EFE.

El último bombardeo de Narvik

OSLO, 25.—Se declara que en el último bombardeo de Narvik han participado dos acorazados y varios cruceros y destructores. El bombardeo ha durado bastante tiempo y ha causado grandes daños en la ciudad. Las defensas de las tropas alemanas no han sido alcanzadas. A pesar de que el ataque inglés se ha prolongado durante varios días, no han osado todavía desembarcar.—EFE.